
GÉNÉRATIONS MOUVEMENT 
Fédération Départementale du Haut-Rhin 
Siège : 9 rue de Guebwiller 68023 COLMAR
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Adresse postale : Générations Mouvement 68
Michel Schoenenberger, président

6, rue du verger - 68320 Fortschwihr
06 98 82 39 70

Michel.schoenenberger@sfr.fr

Compte-Rendu de l’Assemblée Générale du 6 mars 2024 à 14h30.

            Maison de l’Agriculture de Sainte Croix en Plaine
Présents : voir liste d’émargement ci-jointe)

1) Mot du Président Michel Schoenenberger  : Il ouvre officiellement la séance à 14h45 en 
souhaitant la bienvenue à tous les membres présents et en citant les absents excusés : 
-  M. Antoine Busetto, membre du Conseil d’Administration absent pour raisons de santé
-  Mme Klinkert, députée, suppléée par le Dr Marc Bouché,
-  M. Winter, représentant de la MSA, 
-  M. Karcher Bernard, correspondant du journal l’Alsace, 
-  Mme Hegy Nicole d’Oberentzen.
Il rappelle à tous les présents l’importance de leur participation.
Il rend ensuite un hommage tout particulier à M. Pflieger François, membre du Conseil 
d’Administration depuis 2010, décédé au courant de l’année. Il demande à l’Assemblée une 
minute de silence pour ce dernier ainsi que pour tous nos membres décédés en 2023 (5 à 
Beblenheim, 3 au Bonhomme, 4 à Grussenheim, 2 à Oberentzen, 1 à Ste Croix en Plaine, 2 à 
Wahlbach et 1 à Wolschwiller. 

Les clubs représentés et les procurations données nous permettent de délibérer, le quorum 
étant atteint. 

M. Schoenenberger rappelle le système des droits de vote : 1 votant pour un club de moins 
de 50 membres, 2 de 50 à 99 et 3 pour 100 et plus.

2) Approbation à l’unanimité des résolutions de l’AG 2023 (voir feuille jointe)  

3) Rapport d’activités 2023  
 3 réunions du conseil d’administration
 Rencontre avec les responsables des clubs le 18/10/2023 à Ste Croix en Plaine
 Distribution du livret d’accueil
 Annonce mortuaire pour François Pflieger
 Participation du Président aux Journées Nationales à Ronce-les-Bains
 Séminaire des Présidents à Collonges la Rouge
 Rendez-vous avec les responsables de la MARPA avec Yolande Gsell et Michel 
Schoenenberger pour les remotiver.
 Réponses à diverses questions : 

+ Comment faire une déclaration d’accident
+ Faut-il (ou non) payer la cotisation vers la fin de l’année civile ?
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+ Mise en place d’une convention de coordination pour les clubs qui organisent des   
sorties ensemble.
+ Des sorties interclubs ont été proposées par Yolande Gsell dans le Sundgau, par Jean-
Pierre Schreiber dans le Nord du Département, par « Les fleurs d’Automne » de 
Grussenheim, et d’autres qui n’ont pas abouties par manque de participants.
+ Qu’est-ce que la contribution-voyages ?
+  Les membres de plusieurs clubs doivent-ils payer plusieurs cotisations ?
+ Mise en place d’une procédure d’adhésion d’un nouveau membre

4) Rapport Financier 2023   par la trésorière Béatrice Rieg (voir feuille jointe)
5) Lecture du rapport des réviseurs aux comptes  
6) Approbation des comptes et quitus à la trésorière  
7) Désignation des réviseurs aux comptes pour 2024  : Mme Dittner Marguerite, Mme Henri et 

Mme Koeberlé Michèle
8) Montant de la cotisation 2025  : Le CA propose de passer de 6,50€ à 7€ sachant que la 

cotisation nationale augmentera aussi. 
9) Rapport d’orientation  :

Mise en place du livret d’accueil pour les nouveaux adhérents
Changement de nom pour la Fédération qui est encore plus connue par les instances 
juridiques sous le nom d « Aînés ruraux ».
a) Piste de formations à proposer :

- Système d’Aide à la Gestion des Associations (SAGA)
- Formation pour les trésoriers
- Sécurité routière proposée par » A tout Age »
- Sécurisation du domicile et des données bancaires

Ces formations pourraient être proposées dans trois points (Nord- Centre- Sud) du 
département

b) Relancer des clubs qui nous ont quittés
c) Réalisation d’un journal inter-associations (aide-mémoire)
d) Achat de tampons pour courriers postaux
e) Ordinateurs à remplacer ?
f) Infos sur les rencontres nationales à travers notre site (rencontres nationales de 

pétanque, concours de dictée, de photos, randonnées, etc…) Cette année la rencontre 
nationale des responsables a lieu à Bussang du 14 au 17 mai : c’est l’occasion pour les 
alsaciens de se déplacer en nombre.

10) Elections du tiers sortant : cette année sont concernés, Annette Danner, Antoine Busetto 
       et Michel Schoenenberger. Les trois membres du Conseil se représentent et sont réélus
       à l’unanimité.

          Mmes Weixler Colette et Brand Mireille ne se représentent plus, M. Pflieger François est       
décédé en cours de mandat. De nouvelles candidatures sont vivement sollicitées. Après réflexion 
Mme Schuler Marie-Claire de Sundhoffen, ainsi que Mme Heimburger Michèle et M. Heimburger 
Jean-Marc du club de Fortschwihr se présentent.

       Toutes les résolutions sont votées et approuvées à l’unanimité.

10) Questions diverses  :   
+ M. Bleu, président des « Joyeux Montagnards » du Bonhomme soulève le problème de   
l’augmentation de la cotisation. Comment peuvent faire les petits clubs (une quarantaine de 
membres) pour subvenir à tous leurs frais ? 



Quelques pistes lui sont proposées (faire des activités qui rapportent un peu d’argent ;  ne 
pas faire des cadeaux trop coûteux aux anniversaires ; M. Bangert Patrick, représentant la 
MSA, lui rappelle qu’il peut faire des demandes de subventions auprès de la MSA pour 
certaines activités ; Michel Schoenenberger propose d’organiser une manifestation en 
collaboration avec GM68 qui prendrait en charge les frais de communication ?

+ M. Bleu pose aussi la question de la mise à disposition du fichier SAGA pour les 
présidents ? Réponse de Mme Guth, responsable SAGA pour le Grand Est : Il faut dans un 
premier temps former des responsables dans chaque club : Une formation est prévue au 
courant du premier semestre de l’année.

11) Paroles aux intervenants  :
Mme Guth Hélène : déléguée régionale (Grand Est) et plus particulièrement, responsable 
SAGA, prend la parole et félicite le Conseil d’Administration pour son dynamisme. Elle 
constate que les clubs qui arrivent à se développer sont ceux qui proposent un large panel 
d’activités à leurs membres (Sport, informatique, jeux de société, Cours d’anglais, danse, 
yoga, sorties d’une journée et voyage de plusieurs jours…). Ces activités sont souvent 
subventionnées par les différents partenaires de GM (Groupama, MSA, A tout Age, etc…)
La difficulté des petits clubs vient souvent du peu de renouvellement des membres, c’est 
pourquoi il faut se tourner vers la co-organisation d’activités, de sorties entre clubs voisins.
Il faut changer nos mentalités.
Mme Guth est consciente que la fédération nationale demande de gros changements et 
efforts à ses adhérents (l’inscription sur le fichier SAGA, la Co-organisation d’Activités entre 
clubs, la formation d’un responsables SAGA par club, etc…). C’est tout un changement de 
mentalité qui nous est imposé et qui complique le fonctionnement de nos petits clubs. 
Malgré ces nouveaux outils, et avec les 500 000 adhérents de GM en France, on ne peut pas 
divulguer des données personnelles à tout un chacun, mais, d’un autre côté, ce nombre 
important permet à la Fédération de nous obtenir des tarifs d’assurance inégalables. 
L’assurance voyage est désormais dotée d’une contribution complémentaire de 1,5% du 
montant total du voyage pour les séjours de plus d’une journée.
Pour conclure, Mme Guth nous fait part d’une phrase du président National : « Nous 
sommes passés à l’ère de l’Internet, nous devons nous adapter au mouvement sans pour 
autant oublier le côté humain de nos rapports ».

Mme Eggenspieler Julie : Coordinatrice « A tout Age »
Elle nous rappelle les avantages liés à notre partenariat :
« A tout Age » met à notre disposition des actions de prévention pour les Séniors (150 
actions par an sur le département, telles que prévention et sécurité routière, prévention des 
chutes et sécurité chez soi, Bien-être dans son corps et dans sa tête, etc…)
L’idée pour cette association est de venir au plus proche des Séniors, en leur proposant des 
ateliers avec des professionnels compétents. Leur seule exigence pour leurs interventions, 
c’est la mise à disposition gratuite d’une salle. Ils proposent aussi actuellement, une 
représentation théâtrale humoristique sur « les tracas dans la vie quotidienne des 
retraités ». Si intéressés, proposer une salle d’au moins 200 places : Des brochures avec tous 
leurs ateliers proposés sont à disposition en sortant.



M. Bangert Patrick : délégué MSA et membre de droit du Conseil d’Administration de GM68
rappelle que la MSA soutient les projets de formation, d’investissement par des 
subventions. Elle propose des journées d’information sur des sujets tels que les maladies 
cardio-vasculaires, l’obésité. Ces informations sont disponibles sur le site de GM 68.
La MSA milite actuellement contre une loi déjà votée qui interdit l’accès à certains chemins 
forestiers pour les randonneurs, ceux-ci étant réservés aux chasseurs. GM 68 pourrait 
s’associer à cette démarche de défense, les randonnées restant encore un loisir gratuit pour 
les séniors et accessible à tous.

M. Bouché Marc, suppléant de Mme Klinkert Brigitte, souligne lui aussi sa désapprobation 
par rapport à cette nouvelle loi votée. Il note avec une pointe d’humour, que ce nouvel 
objectif sera une nouvelle page de la « SAGA « GM 68. 
Il est convaincu que cette grande force composée de nos 1560 adhérents est un catalyseur 
dans les clubs de nos communautés rurales et montre l’importance de l’entraide et de 
l’interclubs.
Il rappelle que la région soutient et met en place des formations importantes pour pallier 
aux difficultés et arnaques du Cybermonde surtout pour nos générations.
Il félicite les nouveaux entrants dans le Conseil d’Administration et est heureux de constater 
que le bénévolat existe encore.

Le président remercie tous les participants et clôt l’Assemblée à 17h. 

Il invite toutes les personnes présentes au pot de l’amitié.

La secrétaire de séance, Marie-Eve Oberlé

      


